

LA CULTURA Y EL TRABUCO

La liquidación del festival celebrado en conmemoración de la Fiesta del Libro y que, a ruegos del Instituto de Estudios Guixolenses, publicamos en nuestra edición anterior, ha motivado muy fuertes y agrios comentarios en cada favorables a las dos primeras partidas de su capítulo de gastos. Partidas que al embolsar por sí solas casi la mitad de la recaudación total, convierten el bello éxito de aquella jornada en algo muy semejante a un desastre económico. Burla flagrante a ese pueblo guixolense que, unsono y compacto, compareció a la cita en ganas de corresponder con su aplauso y asistencia, la vibración espiritual que a Dios gracias todavía sentimos aquellos que sabemos que en el teatro, como en la vida, existe algo más que una taquilla.

Toda la buena, inmejorable voluntad que en esta ocasión y en grado superlativo manifestaron sin excepción los elementos actuantes y organizadores del festival, se ha visto atacada por la digamos, incompreensión más espantosa, cual resulta la ferocidad de unos números tan redondos como fáciles, tan holgados como propios de los días que corremos en que todo se calcula al mil por uno de su valor exacto.

Nada tiene, pues, de extraño que, ante la tristísima evidencia del ejemplo que comentamos, tenga el teatro amateur que abandonar nuestras tablas acosado por la ingratitud de unas circunstancias dignas de figurar en la lista de nuestras mayores calamidades.

No es este el primer caso en que los que menos hacen nada, los que nada dan ni nada aportan, los que nada arriscaron ni en nada se comprometieron, salgan a la hora del reparto a descuartizar la herencia que otros lograron a pulso, a base de alargar el trabajo de la jornada con nuevos sacrificios y nuevas preocupaciones. Y, sobretodo, teniendo en cuenta que, con quedarse tranquilamente en casa, nadie podía culparles de nada.

Ni la idea, de fondo arraigo cultural, que motivó la fiesta, pudo detener lo que en principio se creyó podía ser detenido, o cuando menos aminorado.

Sinceramente creemos que el asunto es digno de ser meditado por quienes tienen el deber de velar por la salud pública, actuando a su tenor y consecuencia. Una simple recomendación, sería en este caso suficiente para que el teatro amateur, tan nuestro y tan glorioso, no tuviéramos que catalogarlo entre los buenos recuerdos del proyectado Museo.

Hay cosas que uno francamente no comprende como tan alegremente puedan seguir sucediendo.

Da pena —por no llamarla otra cosa— considerar que cuando los mejores esfuerzos y los más dignos propósitos no mueren asfixiados por la indiferencia, el trabuco se encargue entonces de liquidarlos igualmente.

Y más, mucho más teniendo en cuenta que nadie puede tomarse como lícito el hecho de permitir que se apliquen a la cultura las mismas leyes tributarias de un negocio. Ya que, y aunque sea valiéndonos de la paradoja, lo único que la cultura a un negocio se asemeja, es por el hecho, entre nosotros tradicional, de que siempre, económicamente, se halla en constante bancarrota.

Y como sigamos como hasta ahora gobernados por las leyes que imperan en taquilla, no tendrán nuestras Agrupaciones Teatrales otro remedio que convertirse en insolventes como los circos ambulantes, montando sus funciones ante la puerta de un teatro y sobre la acera de la calle.— E. D.

miscelánea de ACTUALIDAD

Enhorabuena. — Después de haber efectuado con aprovechamiento sus estudios en la Escuela Superior de Policía, nuevamente se encuentra entre nosotros Don Joaquín Parejo, Jefe de la Policía de esta Ciudad, por lo que le damos nuestra más sincera enhorabuena por su ascenso al Comisariado

Edictos de la Alcaldía. — Ante las constantes y reiteradas roturas de lámparas de iluminación eléctrica que se vienen cometiendo de un tiempo a esta parte en las vías públicas de esta ciudad, se previene a los padres de menores y vecindario en general, que se castigará severamente al vecino que sea

encontrado cometiendo tal acto de incivildad, recabando la ayuda de los vecinos afectados por dichas roturas para que denuncien a los culpables »

« Por la presente se hace público de que durante el plazo de quince días hábiles a partir de la publicación en el Boletín Oficial de la provincia, estará de manifiesto en la Secretaría municipal el padrón formulado para el año 1951, por el concepto de alcantarillado, a fin de que por los contribuyentes interesados se pueda proceder durante el mencionado período a formular las reclamaciones que estimen oportunas con la advertencia de que, trascur-

CARNET DE ARTE

Para resumir y concretar el concepto que merecía a los inteligentes la obra del escultor, reproduciremos un fragmento de la crítica publicada por José Francés en Marzo de 1949, del cual ya se hizo mención en aquella época en nuestro «Carnet de Arte»: «No es frecuente el caso — dice J. Francés — de exhibiciones de este género y calidad. Borrell Nicolau habla con el acento plástico y la gracia mediterránea de la escultura de Cataluña, tan de hoy y tan saturada de puro clasicismo al mismo tiempo. Estas 35 obras realizadas en diversas materias — bronce, mármol, piedra arenisca, gres — responden en efecto al serio esfuerzo y a la sensible espiritualidad de un gran artista». — ARTEMIO.

Servicios farmacéuticos

La próxima semana prestarán el servicio de turno, las siguientes farmacias: Domingo farmacia Dalmau. Lunes, medio turno, farmacia Ruscalleda.

Pluviómetro Local

Precipitaciones registradas durante el mes de abril de 1951.

Día	3	9	mm.
>	8	15	>
>	21	1	>
>	25	20	>
>	26	33	>
>	27	1	>
>	29	2,5	>
>	30	0,5	>

Movimiento del Puerto

Durante la pasada semana anclaron en este Puerto, los siguientes buques:

«José Alberto» procede de Alicante y con destino a Barcelona. «Ravens Point» procedente de Palamós y destinado a Portimao. «Churruca» procede de Barcelona y destinado a Tarragona. «Benidorm» procedencia Barcelona y con destino Génova.

Simón ARARA

ESPARTERIA Y MUEBLES

Trascurrido dicho plazo las inscripciones que consten en el documento cobratorio se estimarán consentidas y tendrán, por lo tanto, el carácter de firme a todos los efectos »

Necrológica. — La pasada semana falleció Doña Consuelo Burgas Taberner, madre del Aparejador Municipal D. Narciso Seras Burgas.

Descanse en paz. Reciban sus familiares nuestro más sentido pésame.

Enlace matrimonial. — Parafecha próxima está anunciado el matrimonial enlace del joven Juan Gironella Pous, con la simpática señorita Concepción

J. A. R.

MATERIALES PARA LA CONSTRUCCION SAN PEDRO, 17

MISCELANEA

EJEMPLOS A IMITAR. — En la sección de «Mediodía a Medianoche» de «Destino» de 31-3-51, se encomia la labor urbanística que, tanto en el interior como en exterior, se lleva a cabo por el Ayuntamiento de Palma de Mallorca.

Aquí, en San Feliu, en urbanismo, en su relación con el turismo, disentimos de nuestra rival de la Isla Dorada en las concepciones y nos contentamos mansamente con ir a las playas en fila india, por caminos de a metro.

Sin embargo, sin ir a Mallorca, en la costa del vecino pueblo de Castillo de Aro, consideran la necesidad y la belleza de construir caminos de ronda de tres metros. Por lo visto, estas cosas son cuestión de meridiano y amplitud de horizonte.

CONSUMATUM EST.... — En varias ocasiones hemos expuesto nuestros temores sobre el triste fin que iba a tener el único trozo de playa libre que nos quedaba en la ciudad. Desgraciadamente, este fin se ha consumado en forma de diluvio pétreo ante el Muro de las Lamentaciones.

Evidentemente el «dolce farniente» del sol mediterráneo, nos perjudica cuando se trata de hacer esfuerzos para encontrar soluciones inteligentes a los problemas.

CONEJITOS DE INDIAS. — Tres cobayas lo parecen los tres plátanos que en el Paseo del Mar, frente al local de A. C. han sido mutilados en sus ramas y parecen estar preparados para hacer una determinada prueba, con el fin de obtener un resultado que toda la ciudad repudia.

PERPLEJIDAD. — Nos cuentan que unos extranjeros, ante las zanzas de la calle de La Rutilla, preguntaron intrigados si se procedía a la construcción de un Metro. El preguntado, un caustico taponero, les aclaró que no se trataba de tal servicio de transporte, sino que era sencillamente que los servicios técnicos del municipio, hacían pruebas sobre la duración de las calles asfaltadas y su posible resistencia ante las piquetas del servicio de aguas. De toda manera, el que en definitiva quedó perplejo, fué el taponero, porque después de contarles que el Ayuntamiento ha presupuestado en hipoteca cerca de un millón de pesetas para el asfaltado de las calles, el mister y la lady le contestaron muy laconicamente ¡SHOCKING!

Dicen que el taponero anda por ahí intrigado, preguntando el significado de tal palabreja.

UN VULGAR LETRERO. — Aquel estentóreo letrado que afea nuestra admirable avenida central del cementerio, creemos que ya ha cumplido su misión durante el tiempo que ha estado cobgando como un I.N.R.I. burocrático sobre los ataúdes, en la ceremonia de despedida de los cadáveres y que ya sería hora que se quitara.

SANTA INDIGNACION. —

(El significado de estos puntos suspensivos, lo comprenderá cualquier ciudadano amante de San Feliu, que quiera ir en sus paseos hasta nuestra preciosa «Cala d'En Masset». En caso de hacer la excursión, se recomienda andarse con tiento para no dar de hocicos en tierra.

FILOSOFIA DEL HUMORISMO. — El filósofo Bergson al escribir su célebre libro sobre la risa, no tuvo ocasión de citar un ejemplo. El ejemplo que le hubieran ofrecido los cartelitos, que en nuestras salas de espectáculo rezan ni más ni menos así: POR ORDEN DE LA AUTORIDAD NO SE PERMITE FUMAR.

Antonio Ametller Arxer

Si necesita un aparato de radio, un artículo eléctrico para el hogar o un regalo de buen gusto **Sepa escoger**
JUAN PUIG le ofrece el surtido más completo
RADIO: PHILIPS - CLARION - INTER
Trituradora TURMIX - BERRENS

Cosp Marull, hija de nuestro buen amigo Juan Cosp, Director de la sucursal del Banco Central de nuestra ciudad. Enhorabuena.

MONTCLAR

Carnet del Excursionista

Domingo 13

Excursión al Valle de Nuria

Salida: 4 horas

Vocal: Sr. Oliver

El «Aplec de la Santa Creu». — Con extraordinaria afluencia de concurrentes a los que no asustó el mal tiempo, se cele-

bró el pasado domingo este tradicional «aplec» en Romanýa. En nuestra próxima edición publicaremos un extenso reportaje de esta fiesta, pero, por su más urgente actualidad anunciamos que en el sorteo del cordero resultó premiado el número 1055.

Visita. — Anticipándose a la fecha tradicional para las visitas de Entidades Corales, el domingo estuvo en nuestra ciudad el coro «La Joventud» de Hospitalet de Llobregat.

Una salvajada. — En la noche del domingo al lunes pasados, fueron barbaramente mutilados tres de los árboles de la calle de Callao.

Aguas carbónicas

La Mascota

GARAJE CENTRAL

O. CASELLAS

PINTURA - DECORACION

Hostal de La Gavina